**DIALOGO** 

# **FILOSOFICO**

Mayo/Agosto 2021 N.º 110

#### **NUEVO REALISMO**

El estado de la cuestión: M. FERRARIS. Reflexión y crítica: C. ESPOSITO, R. RODRÍGUEZ. Ágora: U. FERRER SANTOS. Didáctica: A. PIÑAS MESA. Informaciones.

### Diálogo Filosófico

## Revista cuatrimestral de reflexión, crítica e información filosóficas editada por Diálogo Filosófico®.

Diálogo Filosófico articula su contenido en artículos solicitados en torno a un tema o problema filosófico de actualidad en las secciones «Estado de la cuestión» y «Reflexión y crítica». Además publica siempre artículos no solicitados en la sección «Ágora» (filosofía en general) y ocasionalmente en la sección «Didáctica» (relacionada con la enseñanza de la filosofía y la filosofía de la educación). Privilegia los de contenido no meramente histórico y expositivo, sino que reflexionan de manera original sobre los problemas reales o dialogan creativamente con los pensadores y las corrientes filosóficas presentes y pasadas. Dichos artículos pasan por un proceso de evaluación ciega por pares. Asimismo acepta el envío de recensiones que recojan una confrontación crítica con libros de reciente publicación.

**Director:** José Luis Caballero Bono (Universidad Pontificia de Salamanca). **Secretario:** Juan José Raya Araque

#### COMITÉ CIENTÍFICO

Vittorio Possenti (Universitá degli Studi di Venezia), Erwin Schadel (Otto-Friedrich Universität Bamberg), Mauricio Beuchot (Universidad Nacional Autónoma de México), Adela Cortina (Universidad de Valencia), Jean Grondin (University of Montreal), Charles Taylor (McGill University), João J. Vila-Chã (Universidade Católica Portuguesa), Miguel García-Baró (Universidad Pontificia Comillas), Peter Colosi (The Council for Research in Values and Philosophy).

#### CONSEJO DE REDACCIÓN

Ildefonso Murillo (Universidad Pontificia de Salamanca), José Mª Vegas Mollá (Seminario Diocesano de San Petersburgo), Ignacio Verdú (Universidad Pontificia Comillas), Jesús Conill (Universidad de Valencia), Camino Cañón Loyes (Universidad Pontificia Comillas), Jorge M. Ayala (Universidad de Zaragoza), Antonio Sánchez Orantos (Universidad Pontificia Comillas), Félix García Moriyón (Universidad Autónoma de Madrid), Juan Antonio Nicolás (Universidad de Granada), Juan J. García Norro (Universidad Complutense de Madrid), Agustín Domingo Moratalla (Universidad de Valencia), Manuel Sánchez del Bosque, Leonardo Rodríguez Duplá (Universidad Complutense de Madrid).

#### EVALUADORES EXTERNOS - Secciones «Reflexión y crítica», «Ágora» y «Didáctica»

Antonio Heredia Soriano (U. de Salamanca), Alicia Villar Ezcurra (U. Pontificia Comillas), Rogelio Rovira Madrid (U. Complutense de Madrid), Pablo d'Ors Führer (Consejo Pontificio de la Cultura), Vicente D. García Marzá (U. Jaume I), Emilio-Ginés Martínez Navarro (U. de Murcia), Norberto Smilg Vidal (IES Miguel Espinosa), Ignacio Quintanilla Navarro (IES Infanta Elena), Carmen Dolby Múgica (UNED), Joaquín Sanz Guijarro, Roberto Aretxaga Burgos (U. de Deusto), María García Amilburu (UNED), Carmen Segura Peraita (U. Complutense de Madrid), Carlos Ortiz de Landázuri (U. de Navarra), Carlos Beorlegui Rodríguez (U. de Deusto), Pedro José Chamizo Domínguez, Ernesto J. Vidal Gil (U. de Valencia), Jesús Adrián Escudero (U. Autónoma de Barcelona), Lydia Feito Grande (U. Complutense de Madrid), Pilar Fernández Beites (U. Complutense de Madrid), Jacinto Choza Armenta (U. de Sevilla), Gabriel F. Arnáiz, Ricardo Pinilla Burgos (U. Pontificia Comillas), Mauricio Correa Casanova (Pontificia U. Católica de Chile), Enrique Anrubia Aparici (U. de Sevilla), Alfredo Marcos Martínez (U. de Valladolid), Javier Gracia Calandín (IES Jaume I), José Barrientos Rastrojo (U. de Sevilla), Juan Carlos Moreno Romo (U. Autónoma de Querétaro), José Luis Cañas Fernández (U. Complutense de Madrid), Teófilo González Vila, Ana María Andaluz Romanillos (U. Pontificia de Salamanca), José Luis Guzón Nestar (U. Pontificia de Salamanca), Mariano Crespo Sesmero (U. de Navarra), José Mora Galiana (U. Pablo de Olavide), Javier Cumpa Arteseros (U. of Miami), Carmen Herrando Cugota (U. San Jorge), Pedro Jesús Teruel (U. San Pablo CEU), José María Callejas Berdonés, Vicente Tarín Cervera, Javier Oroz Ezcurra (U. de Deusto), Pablo Largo Domínguez (Instituto Teológico de Vida Religiosa), Emilia Bea Pérez (U. de Valencia).

#### Administración: M.ª Jesús Ferrero

Dirección y Administración DIÁLOGO FILOSÓFICO
Corredera, 1 - Apartado de Correos 121 - 28770 COLMENAR VIEJO (Madrid)
Teléfono (móvil): 610 70 74 73 / Fax: 91 846 29 73
Información Electrónica: dialfilo@hotmail.com / dialfilo@telefonica.net / www.dialogofilosofico.com

Esta revista está indexada en LATINDEX, RESH, CARHUS+, ISOC, DICE, MIAR, FRANCIS, PASCAL, CIRC, DULCINEA, The Philosopher's Index, Repertoire Bibliographique de la Philosophie, International Directory of Philosophy.

Edita: DIÁLOGO FILOSÓFICO / PUBLICACIONES CLARETIANAS

PRECIOS (2021)

Número suelto: 16 euros (IVA incluido) Suscripción anual: España: 34 euros (IVA incluido) / Extranjero: 42 euros (correo normal)

> EN PORTADA: Maximilian Luce, Morning, Interior (1890). I.S.S.N.: 0213-1196 / Depósito Legal: M.259-1985

#### Noticias de libros

#### Antropología y psicología

AMENGUAL COLL, Gabriel: *Hitos históricos de la antropología filosófica*. Comares, Granada, 2020. XII, 217 pp.

Nos hallamos ante una muestra más del riguroso y penetrante conocimiento que Gabriel Amengual Coll, catedrático emérito de Filosofía de la Universidad de las Islas Baleares, posee de la historia de la filosofía moderna y contemporánea. En esta ocasión centra su atención en los principales hitos de la historia de la antropología filosófica: I) Kant; II) Herder; III) Feuerbach; IV) Kierkegaard; V) Nietzsche; VI) Blondel; VII Scheler; VIII) Plessner; IX) Gehlen; X) Heidegger; XI) Horkheimer; y XII) Foucault. Los seis primeros capítulos (I-VI) corresponden a los precursores; los tres siguientes (VII-IX), a los fundadores; y los tres últimos (X-XII), a sus críticos. En el Epílogo, Gabriel Amengual Coll despliega interesan-tes consideraciones sobre las perspectivas actuales de la antropología filosófica. Subidos a los hombros de esos gigantes, podríamos ver más lejos. Pero insiste también en que nos acechan nuevos problemas y retos por los avances científi-cos y técnicos (neurociencias, biotecnología y desarrollo de la inteligencia artifi-cial) y por los cambios de formas de vida. Alude a la concepción naturalista de la cultura, a las propuestas transhumanistas, a la neurofilosofía práctica, al riesgo de cosificación y despersonalización que nos acecha. Termina reflexionando sobre la conexión de las cuestiones antropológicas con las éticas.